

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 91 (2016)
Heft: 12

Artikel: 150 Jahre UOV Solothurn
Autor: Kürsener, Jürg
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-737938>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

150 Jahre UOV Solothurn

Der UOV Solothurn als einer der ältesten Vereine überhaupt hat diesen Spätsommer seinen 150. Geburtstag gefeiert. 1866 hatten angesichts der Krisenherde in Europa, so dem preussisch-österreichischen Konflikt, 60 unentwegte Solothurner die Gründungsstatuten des Unteroffiziersvereins Solothurn unterschrieben.

Sie entschieden sich dafür, die Armee durch eine tatkräftige Milizorganisation zu unterstützen. Das ist bis heute das Credo des UOV Solothurn und vieler anderer militärischer Milizorganisationen geblieben.

Vielseitiges Festprogramm

Unter der Führung von Oberstleutnant Theodor Strausak, OK Präsident, und Oberleutnant Oli Keller, Präsident des UOV So-

lothurn, hat ein Team von engagierten Helfern ein vielseitiges Festprogramm organisiert. Dazu gehörten ein Patrouillenlauf (SOPAL) mit gegen 50 Patrouillen von UOVs aus der ganzen Schweiz und dem Ausland, Rekruten der Inf RS 2 und Durchdiener. Die Reservisten der Bundeswehr aus Heilbronn, die seit Jahren eine besondere Kameradschaft zum UOV Solothurn pflegen, beteiligten sich ebenfalls am SOPAL.

Jubiläums-Videoclip

Das Zentrum für Elektronische Medien der Armee hat extra einen Videoclip zu diesem Jubiläum produziert, welcher auf der Homepage der Armee oder auf *Youtube* angeschaut werden kann. Weitere Fotos können zudem auf der Webseite www.uov-solothurn.ch angesehen werden.



In der St. Ursen-Kathedrale überreicht der Chef der Armee, KKdt André Blattmann, dem OK-Präsidenten, Oberstl. Theo Strausak, als Geschenk eine Laterne.



Regierungsrätin Esther Gassler überbringt die Grüsse der Regierung.



Festumzug nach dem Festakt in der St. Ursen-Kathedrale.



Die festlich geschmückte St. Ursen-Kathedrale in Solothurn war Zentrum des würdigen Festaktes.



Während der gesamten Dauer des Jubiläums hat zudem das Gebirgsinfanteriebataillon 29 (WK Standort Bure) auf dem Dornacherplatz und beim Baseltor der früheren Stadtbefestigung – dem würdigen Vereinslokal des UOV Solothurn – einer breiten Bevölkerung in einer «Roadshow» unter der Bezeichnung «Soldaten in der Stadt» seine Fahrzeuge, Waffen und Geräte gezeigt. Junge und Alte interaktiv eingebunden und mit diversen, kurzweiligen Einlagen, so mit Hunden, immer wieder das Interesse der Besucher geweckt.

Einmal mehr hat sich gezeigt, dass die Bevölkerung zahlreich erscheint, wenn die

Armee sich zeigt. Platzkonzerte des Spiels der Führungsunterstützungs Brigade 41, der Jugendmusik Solothurn sowie der Solothurner Dudelsackformation Ambassador Pipes and Drums vor den würdigen Kulissen der Barockstadt gehörten ebenfalls

zum Programm. Eine spezielle Attraktion bildeten die Autogrammstunden der Spitzensportler der Armee Max Heinziger (Fechten), Fabian Kauter (Fechten) und Patrizia Kummer (Snowboard).

Würdiger Festakt

Höhepunkt der Feiern war zweifellos der Festakt in der St. Ursen-Kathedrale, der



An der Roadshow der Armee «Soldaten in der Stadt» auf dem Dornacherplatz und beim Baseltor zeigt das Gebirgsinfanteriebataillon 29 seine Waffen und Geräte.



Kranzniederlegung mit Oblt Oli Keller, Präsident UOV SO, und Hptm Thorsten Posmik, 1. Vorsitzender der Reservistenkameradschaft Heilbronn.